

DIARIO DE TORTOSA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: CALLE DE CAMPOMANES (ENSANCHE DEL TEMPLO)

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

JEFE REGIONAL

ENCARGOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, en la Administración y Librería de D. Antonio Nies Muñoz, Agencia de Noticias y Compañía, Ramba del Centro, 37, tel. 1.111, las, N.úm. 1. - Madrid, S. 1908.

D. Antonio Nies Muñoz

Anuncios y comunicados, precios convencionales.

CONGRESO VITICOLA DE SAN SADURNI DE NOYA

(Continuación)

A las tres en punto se reanuda la sesión, con asistencia de cerca de 200 delegados y hubo momentos en que el público llegaba á 800 personas. Es notable la presencia entre las representaciones de tres sacerdotes, entre ellos el párroco de San Sadurni, como dando á entender que el clero se asocia también á esta obra de regeneración agrícola de nuestro país.

5.º *Injerto. Afinidad. Fertilidad y robustez. Epocas del injerto. Cuidados del injerto. Injertos de escudete.*

El Sr. Grimau, de Vilarródonna, habla de diferentes sistemas de injertos, manifestándose partidario del injerto de púa sobre el escudete; el injerto de púa ordinario tiene, sin embargo, el inconveniente de la decapitación, que perjudica y perturba el desarrollo del patrón, por lo que propone una modificación, que consiste en criar el patrón con dos ramas, colocando la púa en una hendidura abierta en la misma bifurcación, dejando intactas las dos ramas del patrón y al año siguiente, cuando el injerto está bien desarrollado, decapita las ramas del patrón y presenta al Congreso en dos macetas dos injertos hechos por este procedimiento.

El Sr. Tobella, representante de la prensa agrícola, bien conocido como propagandista del progreso rural, se manifiesta el paladín del injerto de escudete. Habla de la antigüedad del injerto y de sus ventajas para el aumento de la cantidad y mejora de la calidad de los frutos; reivindica para Cataluña la gloria de la invención del injerto de escudete aplicado á la vid, pues antes que Salgues en Francia ya desde principios de este siglo era aplicado por un hortelano de Badalona; dice que no hay que ir á buscar los arados Vernet de Francia, pues en Badalona se construyen arados más perfectos que los de aquél constructor francés; declaróse acérrimo proteccionista y termina con una brillante defensa del injerto de escudete sobre los demás sistemas conocidos. El Sr. Tobella es un orador fogoso, de esos que saben conmover á las masas y consiguen muchos aplausos.

El Sr. Mir (D. Marcos) sale á la defensa del injerto de púa, bien sea de cuña (*tascó*) ó el injerto inglés con más superficie de contacto; lo considera más práctico y más barato que el de escudete, que los resulta á 2 1/2 pesetas el ciento, y respecto de la ligadura de corcho no tiene datos prácticos para conocer sus ventajas.

El Sr. Rovira aconseja la práctica del injerto en vivero propio para reponer las fallas ó marras que por cualquier causa se produzcan en la

viña americana en sustitución del medio antiguo de las *scodras* (*co'gats* y *capicats*) en la viña del país; encomia las ventajas de obtener una plantación uniforme y regular, y recomienda el arranque inmediato de toda planta que no marche bien, sea por causa del pie ó del injerto y su sustitución por otra bien injertada en el vivero.

El señor presidente hace notar la gran importancia del tema puesto á discusión y anima á los delegados á dilucidarlo con toda extensión.

El Sr. Torras, de Arbós, dice que de 40 injertos de escudete con la ó la corteza; uno solo prosperó; que probó el escudete con corteza y madera como se hace con el algarrobo, el cual viene á ser como un intermedio entre el de púa y escudete, obteniendo magníficos resultados, el cual crea de porvenir y ventajas sobre el púa ordinario.

El delegado de San Esteban de Castellar dice que de 4.000 injertos de escudete ha obtenido sólo un 2 por 100 de fallas; que los injertos (*eschards*) han dado algunos tres ó cuatro racimos en el primer año; el injerto se hizo en la primera quincena de junio, dejando una rama del patrón para desviar la exuberancia de savia y que la viña había sido *ballejada y plena de llenya*.

El delegado de Porrera (Priorato), dice que en su país el injerto de púa les dá sólo un 30 por 100 de resultado; el de escudete un 95 por 100, pero el viento les destruye los injertos; en tres ó cuatro años han obtenido el mismo pésimo resultado, por lo que les preocupa mucho la cuestión del injerto. Atribuyen el mal éxito del injerto de púa á la mucha porosidad de terreno *Ulicorell*, detritus piz rosso.

El Sr. Ubach se manifiesta contrario del injerto lateral, Chaves y Cadillac, por que produce una mala soldadura; no ve los grandes inconvenientes supuestos en la decapitación del patrón para el injerto de púa, pues no se pierde más que la savia ascendente y no elaborada; que hay que dejar los pies de Aramon Rupestris decapitados durante 5 ó 6 días y hasta 15 para que *plorin*, antes de injertarlos. Contesta al delegado de Porrera que pueden probar de cubrir los injertos con más tierra para que conserven mejor la frescura. Considera conveniente no ligar mucho á mansa de un vendage perfecto con el *rafia*, pues cree que conviene la circulación del aire y agentes atmosféricos en los puntos de unión. Encomia la conveniencia de crear Escuelas prácticas de injertadores. No conviene retardar la época de quitar las raíces del *eichard* más allá de Mayo y Junio, y volverlo á repetir en Septiembre, pero nunca en Julio y Agosto, no destapándolos hasta la primavera siguiente; de este modo se disminuye el abultamiento en el punto de soldadura. Recomienda á los viticultores que se lo hagan todo en casa; plantas madres para obtener estaquillas de las mejores es-

pecias y seleccionadas, vivero para la obtención de barbados ó injertos sobre los mismos para conseguir plantas injertadas con que reponer las marras.

El Sr. Pastor, de Vendrell, es partidario del injerto de escudete para evitar los graves inconvenientes de la decapitación.

6.º *Corrimiento antiguo de las uvas. Su corrección por la púa. Plantas sujetas á la afección. El injerto como atenuante de ella. Incisión anular. Elección de plantas que no sufran corrimiento. Observaciones sobre las nuevas variedades de vidífera propias del país que no sufren corrimiento.*

El Sr. López dice que el corrimiento (*blima*) es una enfermedad muy antigua, que ya en tiempos de Plinio era conocida; que en nuestros días ha habido varias invasiones, en 1835, en 1846, y luego en 1874, que de acuerdo con su profesor Sr. Azcárate entiende es debida á la *antracosis*; que esta enfermedad no ha sido importada como la *floxera*, sino que es endémica en nuestro país, y que ha observado que las viñas en parra con púa larga padecen más.

El Sr. Ubach opina de diferente manera, pues hay plantas que sufren el corrimiento, *blima* en catalán, *conlure* en francés, sin presentar síntoma alguno de *antracosis*; que hay plantas, como la *Garnacha*, más propensas; que influye también la calidad del terreno; que á su modo de ver depende de la mala conformación de las flores, la cual á veces impide la fecundación natural, ó artificial de las plantas; ha observado que la variedad *Moscatel* en púa, corta, padece más; aconseja el despunte de los brotes y racimos seguidos del *szufra*do y la afinidad del injerto con el patrón.

ESTEBAN SALA.

(Catedrático de Agricultura en el Instituto de Tarragona.) (Se continuará.)

LA ESCUADRA DE CERVERA

Merecen conocerse los juicios que acerca de la escuadra española, publica la prensa extranjera y muy especialmente la inglesa, sobre la importancia que tiene la llegada de los buques de Cervera á Santiago de Cuba.

La *Gaceta de San James*, de Londres, últimamente recibida publica un interesante artículo titulado «Cazadores y cazados», en el cual se ocupa de los movimientos de la escuadra española y americana en Cuba.

Dice que si los buques americanos cercasen en Santiago de Cuba á la escuadra del almirante Cervera, ale-

jaríanse de sus abastecimientos y tendrían mucho que temer de los ataques nocturnos de los torpederos españoles. Si dejasen á Cervera en libertad para moverse, habríase acabado el bloqueo de Cuba, porque para perseguir á Cervera tendrían que reunirse en un solo cuerpo, sin estar seguros de que el almirante español rodease la isla por un extremo mientras doblaban los norteamericanos el otro. Si se dividían en dos cuerpos, podrían ser batidos aisladamente por Cervera.

De todos modos, dice el periódico inglés, las profecías de los periódicos jingos y sus imitadores de Londres, asegurando que la guerra se acabaría en días, se han venido al suelo.

Revistas incoherentes

DE LA TÓMBOLA

Fué la sesión de anoche la mejorita de las tres que hasta ahora se han celebrado y por ello hoy el público se felicita y se encuentra animoso y entusiasmado.

Setecientas y pico de pesetejas se sacaron anoche burla burlando; pues hubo allí sugeto que las orejas, se deja si es preciso rifa rifando.

¿Que porqué tan gran éxito tiene la Tómbola? La pregunta es muy fácil de contestarla:

Porque hay quien la critica con mala sombra, y al hablar de este asunto mete la pata.

Porque entre manos sabe lo que se lleva, la comisión que enciende en el asunto, y aunque algún despechado quiere armar guerra, no se le hace caso y sigue siempre su rumbo.

Y en fin, porque no hay otras más heciceras que allí concurren y con su miel consiguen sacar las perras, los que por sus gracias pegan y sufren.

JUANITO TRUPITA. (Del *Heraldo de Castellón*.)

LO DEL DIA

(Madrid 27)

Una carta de «El País»

—El País publica una carta de Londres, dando cuenta de gestiones practicadas por la cancillería de Viena.

Refiere el corresponsal que hace pocos días se reunieron cuatro diplomáticos extranjeros y que uno de ellos puso a discusión el tema de si procedía que las naciones cuya representación tienen, interviniesen para convenir la paz entre España y los Estados Unidos.

Otro de los diplomáticos manifestó, reflejando impresiones de su gobierno, que no ha llegado el momento de intervenir, pues las potencias nada deben intentar hasta que una de las partes beligerantes solicite la paz, ó hasta que aniquilado uno de los contendientes se imponga la intervención.

La carta, cuya procedencia y autenticidad se discute, ha sido objeto de comentarios, conviniéndose en que en el fondo viene a reflejar la actitud de las potencias.

El «Lafayette».—El agua en Cayo Hueso

—El vapor trasatlántico Lafayette, cuando estuvo en la Habana, pretendió hacer carbón á lo cual contestó el general Blanco que dicho combustible lo necesitaba para la escuadra española.

—Es tal la carencia de agua que existe en Cayo Hueso, que ha llegado á pagarse el litro á un franco.

Proposiciones de Mac Kinley

—Se ha recibido en Londres un despacho, fechado en Nueva York, diciendo que el presidente de la República norteamericana está dispuesto á evacuar el archipiélago filipino en cuanto España abandone la isla de Cuba.

Añade el despacho que Mac Kinley tiene dispuesto un ejército de ocupación cuyo contingente asciende á 200.000.

Disposiciones de Mac Kinley

—Dicen de Washington que se han comunicado órdenes á Tampa para que se suspenda hasta nueva orden todo embarque de armas y municiones para los rebeldes de Cuba.

Crónica General

Amposta, Santa Bárbara y Roquetas

No se ha limitado el Diputado por el cercano Distrito de Roquetas don Vicente López Puigcerver, á conseguir con sus valiosas gestiones, hechas en Madrid, la subasta de las obras del puente sobre el barranco de San Antonio, en la carretera de Tarragona á Castellón, asunto importantísimo para esta comarca, del que nos ocupamos en nuestra edición de anoche, sino que ha conseguido también la colocación de la gúmena en el puente volante sobre el Ebro, frente á Amposta, mejorándose así las condiciones de la barcaza que hace ahora un servicio intermitente, por lo inseguro é incompleto. Pronto empezarán los trabajos necesarios para introducir la mejora que nos ocupa.

El señor Puigcerver trabaja también activamente, para lograr recursos del Estado, con destino á las iglesias de las poblaciones de Santa Bárbara y Roquetas; aquella puede decirse sin construirse, y ésta con el campanario en máximas condiciones.

No tiene tampoco en olvido nuestro amigo, el ramo de enseñanza; y en cuanto llegue á Madrid el expediente solicitando la construcción de un edificio destinado á escuelas públicas en Santa Bárbara, gestionará sin descanso su pronta y satisfactoria resolución.

Noticias éstas, como la que anticipamos anoche, en un todo fidedignas, acreditan los buenos propósitos del celoso Diputado á Cortes, que de una manera tan digna cumple los compromisos contraídos públicamente ante el cuerpo electoral en su reciente campaña de propaganda política, cuando recorrió algunos pueblos del Distrito, en vísperas de las últimas elecciones generales.

Siga el señor Puigcerver los derroteros que ha emprendido, y á la vez que dará una eocuente lección á quienes nada de él esperaban, combatiéndole por sistema, arraigará más y más su buen nombre y sus simpatías en el vecino Distrito, que bien puede enorgullecerse de tener un representante en Cortes, que cuenta con prestigio é influencia, y sobre todo, con una voluntad excelente.

Sirvales de ejemplo

Por si nuestras clases sociales, (las que pueden hacerlo), quieren tomar ejemplo de lo que ocurre en Castellón de la Plana, en la Tómbola organizada para destinar sus productos á las necesidades de la guerra, copiamos en la primera plana, los oportunos versos que escribe el señor Trúpita, en el Heraldo de aquella localidad.

Anteanoche se recaudaron en la Tómbola de Castellón, 797'25 pesetas. Lo mismo, lo mismo que en Tortosa.

Aceite.—El aceite se paga en esta ciudad á 23 pesetas cántaro de 15 kilos y las algarrobas han llegado á venderse últimamente á siete pesetas quintal.

Procesión de rogativa

Por la Autoridad Eclesiástica se circularon ayer las oportunas invitaciones á las Autoridades y Asociaciones todas de esta ciudad, para la solemne Procesión de Rogativa que saldrá mañana de la Catedral, á las cuatro y media de la tarde.

El día 26 ocurrieron en ésta dos nacimientos, y se registró un matrimonio. No hubo defunciones.

Alcaldías

Las Alcaldías de Mora la Nueva, Gandesa, Tortosa, Ribarroja, Villalba, García, Alfara, Flix y Batea, anuncian en el Boletín Oficial, las subastas para el arriendo á venta libre, de las especies de consumos.

Las de Batea y Mora la Nueva, tienen de manifiesto al público, la matrícula industrial.

La de Amposta, el padrón de cédulas personales y la matrícula industrial.

La de Gandesa, anuncia la subasta para el suministro de ranchos y socorros á los pobres.

Y la de Rasquera, la vacante de médico titular de dicho pueblo, dotada con el sueldo anual de 1.250 pesetas.

Procedente de la Corte, ha regresado á Tarragona S. E. I. el señor Arzobispo de aquella Metropolitana.

Contribución.—Hoy ha terminado en esta ciudad, el plazo para el pago del cuarto trimestre de las contribuciones directas.

Los contribuyentes que no hayan satisfecho sus cuotas, podrán cubrir las sin recargos, del 1.º al 10 de Junio próximo, pasado cuyo plazo se procederá contra los morosos por la vía de apremio.

Fiesta

Pasado mañana lunes no se publicará nuestro periódico, por celebrarse la segunda fiesta de Pascua de Pentecostés.

Para inspeccionar las obras del puente metálico sobre el Ebro en construcción, á cargo del Estado, ha permanecido estos días en nuestra ciudad, el ingeniero empleado en la Maquinista Terrestre y Marítima de Barcelona, don Magín Cornet.

Café

Esta noche abrirá sus puertas al público, el nuevo café, sito en la calle del Temple, á cargo de don Enrique Segarra. El dueño del establecimiento, nos ha invitado al acto. Agradecemoslo.

Nos ocuparemos en el número próximo del nuevo local, con la extensión debida.

Como resultado de la visita de inspección, la Junta provincial de instrucción pública, ha concedido un voto de gracias para que les sirva de mérito en el escalafón, á los maestros de Roquetas señores don Antonio Damián y don Luis Dolz.

En muchos puntos productores de esta provincia, se nota bastante movimiento, haciéndose importantes embarques de vinos, que alcanzan muy buenos precios.

En Tarragona el movimiento es lento, y las transacciones no son muchas, si bien los precios se sostienen con gran firmeza.

La próxima cosecha de aceitunas, ofrece grandes esperanzas en la provincia de Alicante. En casi todos los olivos ha cuajado una extraordinaria cantidad de aceitunas. Hacía mucho tiempo que los olivares no ofrecían un aspecto tan hermoso.

Un ricacho de un pueblo de la provincia de Ciudad Real, ha cambiado en aquella sucursal del Banco 13.000 duros en oro, obteniendo un beneficio de 5.000.

¡Ese sí que es un cambio!
¡No lo ha dado mejor Guerrita en toda su vida torera!

«Tortosa Ilustrada»

Por los primorosos grabados é interesante y ameno texto que publica, notable resulta el último número de esta importante revista local ilustrada.

He aquí el

SUMARIO

En primera página publica un precioso fotograbado con los retratos del jefe y comandantes de los torpederos que componen la escuadrilla destinada á Cuba.—«Memorias de una tiple», artículo de don Luís González Cando.—«A... cualquiera», versos de don Francisco Cano.—Precioso retrato del Excelentísimo Sr. Marqués de Villamejor, que se inscribió á la suscripción nacional con 1.000.000 de reales.—«Magda», artículo de don J. Menendez Agustí.—«El amor», poesía de don Rafael Abellán.—Cantares, por don José Doz de la Rosa.—«Album tortosino», hermoso fotograbado de la pila bautismal de la Catedral, con unos apuntes históricos del erudito escritor don F. P. y Ll.—«Al penado», versos de don Juan Lamarca.—«¡¡¡Cavite!!!», poesía de don Plácido Cortés.—«Habladurías», por Rosendó dels Freignals.—«Matinada», poesía catalana de doña Catalina Fe-

rrer.—«Cantares de la guerra», por don José Querol Beldú.—«Felix Límendoux», retrato y apuntes biográficos del mismo, por don Aureliano Varella y Diaz.—«Ecos del mundo», por el «Doctor Traveller».—«Modas», figurín y explicación.—Croniquilla.—De sobre mesa.—Buzón y anuncios.

Tan interesante número se hallará de venta esta noche, en la librería Bernis, al precio de diez céntimos.

Tampoco ayer pudo reunirse en sesión, por falta de mayoría, la Diputación Provincial.

La actitud de algunos Diputados, en las presentes circunstancias, merece medidas severas, que debe adoptar el señor Gobernador de la provincia.

Desde Vinaroz

Según nuestras noticias, el Ayuntamiento de Vinaroz, lejos de desistir de celebrar sus renombradas fiestas de San Juan, está decidido á que las del presente año resulten dignas de aquella ciudad para atraer el mayor número posible de forasteros.

Para el fomento de nuestra marina de guerra, se ha puesto á la venta en todas las expendedorías de la nación una serie alegórica de sellos, con dos mapas de Cuba, Puerto Rico y Filipinas, el escudo de España cogido por un león y un soldado colonial á la vista de un acorazado, en color ultramar, á 5 céntimos.

En el punto conocido por el Montell del Ordi, en la playa del Fangar, ha aparecido el cadáver de un niño de siete años hijo del pescador D. Felipe Piñana, que hacía unos días había desaparecido del lado de su familia. Se cree que jugando en la partida de la Cava se caería al río.

Delegado por el de Instrucción, anteayer se personó en dicha partida el Juzgado municipal de Amposta, con objeto de proceder al levantamiento del cadáver.

PIGOTA

Linfá de vaca pura y reciente
Se vacuna todos los jueves y domingos, de doce á una de la tarde, en la consulta del

Doctor Sabate, especialista en partos, mujeres, y niños.

(Angel, 16 pral.) (TORTOSA)



Antidiférico Andreu y Pahi
Nuevo y único remedio que cura siempre la difteria, faringea, por grave y séptica que sea.

Certificados de Alcaldías y Juzgados Municipales.

D. Bautista Olivé Ribá, Secretario del Ayuntamiento de Mora de Ebro. Certifico: Que durante los años de mil ochocientos ochenta y tres á ochenta y cuatro, fueron atacados de difteria la mayoría de niños y algunos mayores de edad de esta población que cuenta con un censo de cuatro mil habitantes aproximadamente. D. José M.º Andreu y Pahi era uno de los médicos residentes en ésta que asistían á los atacados, y que de los que tenía á su cargo el Sr. Andreu, no consta falleciese uno de dicha enfermedad.

Y para que conste libro la presente

TORTOSA DE ALCODONTE DE JAIMÉ CASANOVAS PUJOL con las combinaciones que se deseen. Se remiten muestrarios gratis á quien los pida. Especialidad en ovillos para

con el visto bueno del señor Alcalde, en Mora de Ebro á 21 de Mayo de mil ochocientos noventa y seis.

TORTOSINOS

Tenemos el gusto de participar, que nuestro amigo D. Pio Fernandez Gimiso, dá lecciones de acordeón, de una á dos de la tarde para caballeros; y de seis á siete de la tarde, para señoras y señoritas.

Las clases empezaron el 1.º de Mayo.

Noticias de Madrid

(Del día 27.)

Por telégrafo y teléfono

Conferencia

El señor Silvela ha celebrado una extensa conferencia con el señor Sagasta, á quien pidió que se discutan en breve las actas pendientes. Le ofreció para este asunto el apoyo de la minoría conservadora.

El entierro de Gladstone

—Londres 27.—Mañana tendrá lugar el entierro de Gladstone.

Los jefes tagalos

—El Correo publica un telegrama de Hong Kong en el cual se dá cuenta de haberse presentado varios jefes tagalos ofreciéndose para luchar contra los yanquis.

Estos jefes cuentan con la aquiescencia y adhesión de Aguinaldo.

La comisión de actas

—Presididas por su vicepresidente, probablemente se reunirá mañana la comisión de actas.

Noticias de la Habana

La escuadra de Cervera

Bloques de Santiago de Cuba

—Despachos de la Habana dan cuenta de que la escuadra del almirante Cervera sigue sin novedad en Santiago de Cuba.

Sampson bloquea con parte de sus buques dicho puerto.

Per otra parte la escuadra del comodoro yanqui ha cruzado el canal de Yucatan.

Han desaparecido la mayoría de los buques enemigos que se hallaban frente de la Habana, quedando solo cuatro para no interrumpir la farsa del bloqueo.

El Terror

—Telegramas de Puerto Rico dan cuenta de haber llegado á Fajardo el cañonero Terror procedente de la Martinica y despues de haber burlado la persecución de varios buques enemigos.

El Terror iba á San Juan, pero allí tuvo que cambiar de rumbo.

Los aliados de los yanquis

—Nueva York 27.—Máximo Gómez y Calixto García han ofrecido su incondicional adhesión al gobierno norteamericano.

El vapor San Ignacio

—Tenerife 27.—Ha llegado á este puerto el vapor San Ignacio que conduce 1.200 soldados, quienes han sido objeto de una recepción entusiasta.

Zarpó para Cádiz el vapor Africa.

Una de cal y otra de arena

—Londres 27.—Telegramas de Hong-Kong, dan cuenta de que en

Filipinas han sido asesinados varios españoles, en su mayoría frailes.

Más desembarques

—Cayo Hueso, 26.—El sitio elegido por las tropas norteamericanas para desembarcar en Cuba, parece que es Panphsinan.

La prensa inglesa

—Londres 27.—La prensa duda de que la escuadra de Cervera se halle en Santiago de Cuba.

Algunos periódicos opinan que todas las noticias que acerca de la escuadra española han circulado, son invención del Gobierno de Madrid, con objeto de despistar á los yanquis.

The Times dice que podría ser que Cervera se hallase camino de San Juan de Puerto Rico.

La baja de la plata

—Dícese con referencia según parece á noticias autorizadas, que la baja de la plata obedeció á los frecuentes pedidos que se hacen desde Marruecos en donde se realiza un escandaloso negocio, cambiándola en francos casi á la par.

Otro bombardeo

—Habana 27.—Se hallan frente á Cárdenas 26 ó 30 buques yanquis. Se cree que tratan de bombardear nuevamente aquella plaza.

Sección Oficial

El Alcalde Constitucional de esta ciudad.

Hace saber: que siendo muchos los contribuyentes por los repartos de Consumos, de aceite y sal y del extrarradio, carros y canalones, que no han satisfecho sus cuotas correspondientes al actual año económico, se les concede un nuevo y último plazo, que terminará el día 15 de Junio próximo, para que puedan pagar sus débitos sin recargos en la recaudación de arbitrios municipales, concediéndoles igual plazo á los deudores por atrasos en los referidos repartos, advirtiéndoles que pasado dicho término se procederá contra los morosos por la vía de apremio, con arreglo á la instrucción vigente.

Tortosa 28 de Mayo de 1898.

Antonio Kies

ULTIMA HORA TELEGRAMAS

Telegramas de anoche

Blanco

Madrid 27—8 noche.

El general Blanco telegrafía al Gobierno que no ocurre novedad en toda la isla.—Mencheta.

En Cayo-Hueso

Madrid 27—8 noche.

Se ha proclamado la ley marcial en Cayo-Hueso, para reprimir los disturbios ocurridos.

Carécese de agua en aquel punto. Un litro cuesta un franco.—Mencheta.

Crisis

Madrid 27—8'25 noche.

Considérase aplazada la crisis mi-

nisterial.—Mencheta.

Telégramas de hoy

Escuadra de reserva

Madrid 28—11 mañana.

Ha salido de Cádiz, la escuadra que manda el general Cámara.

Antes de tomar derrotero, hará algunas maniobras. Después zarpará con rumbo desconocido.

Componese la flota, de doce buques.—Mencheta.

Infundio

Madrid 28—11'20 mañana.

Telegrafisan de Londres, que el señor León y Castillo negocia en Francia la venta de las islas Canarias, por 145 millones de francos. La especie se acoge como infundio.—Mencheta.

Inexactitud

Madrid 28—11'45 mañana.

No es cierto que haya sido fusilado el comandante del cañonero Callao, prisionero de los yanques.—Mencheta.

Exorbitante

Madrid 28—12 mañana.

Una libra de carne, cuesta en Manila 50 reales.

El precio de este artículo, tiende al aumento.—Mencheta.

Bombardeo

Madrid 28—1 tarde.

De Santiago de Cuba, comunican la noticia de haber bombardeado los yanquis, el fuerte de San Hilario, situado á tres millas de Nuevitás. Hicieron treinta disparos, sin causar daños de importancia.—Mencheta.

Hacia Oeste

Madrid 28—1'15 tarde.

Los buques americanos que han bombardeado á San Hilario, (Nuevitás) se han retirado, dirigiéndose á Oeste.—Mencheta.

Calendario-Bernis

MAYO

Mapa del Teatro de la Guerra 10 céntimos

28

Sábado

Librería Bernis, Obispo Aznar, número 6

ANUNCIOS

AVISO AL PÚBLICO

En el acreditado establecimiento de tejidos de D. Antonio Tort, situado en la calle del Ángel n.º 14, se han recibido grandes y variados surtidos de géneros, de alta novedad, propios para la temporada presente, tanto para vestidos de señoras, como para trajes de caballeros, y lo mismo también en telas blancas de hilo y algodón, mantelerías damasco, toallas y sábanas todas de un ancho. También se encuentran grandes existencias en merinos, cachemires, crespones, armures lana, en negro y colores. Se advierte al público, que si bien por las circunstancias que atravesamos han aumentado los precios de los géneros en

fábrica, esta casa efectuará todas las ventas á los precios anteriores, tan solo por no perjudicar á sus numerosos favorecedores.

No comprar, sin antes visitar el citado establecimiento, y se convencerán los parroquianos de la realidad del anuncio.

Sin rival en elegancia, novedad y baratura.

ANTONIO TORT,

Ángel 14.

NOTA. En todas las ventas se admitirán billetes del Banco de España, devolviendo el cambio en plata.

Ultimas novedades

En el acreditado establecimiento de D. JUAN BAUTISTA ALVAREZ se han recibido muchísimos y variados surtidos de géneros de alta novedad fin de siglo.

Se recomienda eficazmente al público y á sus favorecedores especialmente, la gran baratura de trajes de Estambre, Lanilla y Alpacas para caballero, como así mismo el rico toilette de seda de color, fantasía, de batista bordadas, vichy en seda, séfiros, damasés, hasta la rica batista de 2 reales cana.

NOTA. Hay una buena partida de géneros blancos finos con una rebaja de un 20 por 100.

Aprovechad la oportunidad y no comprar sin visitar antes dicho establecimiento.

?=Angel=?

CONSULTORIO HOMEOPÁTICO DEL MÉDICO

D. Victor Melendez Rico

Calle San Roque n.º 13 pral.

Del acreditado consultorio homeopático del distinguido médico que fué de esta localidad D. Felipe Ascot Benet (q. e. p. d.), se ha encargado su sobrino D. Victor Melendez Rico, médico-homeópata.

DEPOSITO DE PERSIANAS

RAMON MARQUES

Mercaderes, 5—Tortosa.

Se venden de todas clases; se componen y repintan las usadas.

ELABORACION MODERNA

Con el bicarbonato de sosa puro

Fábrica de bebidas gaseosas DE JUAN ZARAGOZA

CALLE SAN BLÁS 11, TORTOSA

Géneros existentes en botellas. Limonada, gaseosa, zarza, breza, y ranja. En eifones.

Varios aperitivos como Absenta, naiza, Amer-Picón, Bitter etc., etc. Se elaboran varias clases de encargos.

Especialidad en cervezas, clases superiores.

MAQUINAS

Se venden dos máquinas para hacer hielo, una de vapor, de fuerza de dos caballos, con los necesarios accesorios.

La otra, movida á mano, propia para frapar botellas. Ambas, en buen estado.

Razón, A. Ballver, Rambla de San Juan, 72.—TARRAGONA.

Billares en venta

Darán razón en esta Imprenta.

